
会 議 録 

 

１ 会議名     令和 4年度 第 1回上越市スポーツ推進審議会 

 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（1）第 3次総合教育プランの策定に向けた第 2次総合教育プランの点検・評価について

(公開) 

 

３ 開催日時    令和 4年 7月 8日（金） 午前 10時 00分から午前 11時 15分まで 

 

４ 開催場所    上越市教育プラザ 大会議室 

 

５ 傍聴人の数   0人 

 

６ 非公開の理由  なし 

 

７ 出席した者 氏名（敬称略） 

・委 員：土田了輔、髙橋正弘、山田喜昭、相澤顕、星野浩一、春日清美、齋藤隆雄、

市川康男、竹内昭彦、川澄陽子、和栗勝美、長﨑郷一 

・事務局：吉田課長、小山係長、板垣係長、西條主任、豊田主任、霜越主事、佐久間生

涯スポーツ指導員、清水管理指導主事（学校教育課）、曽根原指導主事(学校

教育課) 

 

８ 委員交代に伴う自己紹介 

 県立高田高等学校の山田喜昭委員が自己紹介 

 

９ あいさつ 

【土田委員長】 

今年度 1 回目の審議会となりますので、本審議会の役割について再度確認させていただ

きます。当審議会はスポーツ基本法第 31条に基づき、市の条例により設置されており「教

育委員会の諮問に応じて、スポーツ推進に関する事項について調査審議しこれらの事項に

ついて教育委員会に建議する」こととなっております。主な所掌事項として、スポーツ施

設及び設備の整備に関すること、スポーツ事業の実施及び奨励に関することが挙げられて

おり、そのほか、指導者の養成、団体の育成、スポーツ技術水準の向上など全部で 9 項目

が規定されているところです。 

今年度の審議会における審議事項については、上越市において、「地方スポーツ推進計

画」に位置づけられている「第 2 次総合教育プラン」が、今年度に最終年度を迎えます。

今年度は、次期計画である「第 3 次総合教育プラン」の策定を行う年となっており、当審

議会においてもこの案件について審議し、意見していくこととなろうかと思いますので、

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 



また、当事案については、審議に時間を費やすことも想定され、委員の皆様からは例年

より多くお集まりいただくこともあるかと思いますので御承知おき願います。 

 また部活動の地域移行においても日本全国で話題としてあがっているところですが、当

審議会との関わりについては、今回の報告事項にもありますが、「学校の働き方改革を踏

まえた部活動改革に係る休日部活動の段階的な地域移行について」の上越市における現状

が報告されることとなっています。 

後ほど教育委員会より説明があろうかと思いますが、「休日部活動の段階的な地域移行」

については、教育委員会において検討委員会を立ち上げて検討を進めていくこととなるた

め、当審議会においては、教育委員会からの諮問があった際に、当該事案について調査・

審議を行うことがありますので御承知おきいただければと思います。 

 それではよろしくお願いいたします。 

 

１０ 報告事項 

 (1)令和 3年度スポーツ推進事業の実施結果について 

  豊田主任が資料 1-1、2-1、板垣係長が資料 3-1に基づき説明。 

 

【川澄委員】 

 資料 1-1 の事業実施結果について、市内 6 小学校においてパラスポーツの体験事業を実

施したとあるが、我々の団体も有田小、高田西小、南本町小、付属小と交流している。そ

の際に児童の方は興味を持って質問をしてくれて良い取組であると思う。学校の選定はど

のように行っているのか。 

 

【小山係長】 

学校の方に聞き取りを行い申込のあった学校で実施している。 

 

(2)上越市第 2次総合教育プラン後期計画に基づく令和 4年度の取組について 

 豊田主任が資料 1-2、2-2、板垣係長が資料 3-2に基づき説明。 

 

質問事項なし 

 

 (3)学校の働き方改革を踏まえた部活動改革に係る休日部活動の段階的な地域移行につ

いて 

  清水管理指導主事、曽根原指導主事が資料 3に基づき説明 

 

【市川委員】 

小学校及び中学校への部活動だよりはいつ頃発行されていて、今後はどのようなスケ

ジュールで発行されるのか 

 

【曽根原指導主事】 

 5 月終わりに発行している。事前に PTA 総会や理事会での説明を行い、その際での意見

を踏まえながら発行した。今後については検討委員会での決定事項等について啓発を行っ



ていきたい。時期は 7月、9月、11月の検討委員会後に発行することを予定している。 

 

【市川委員】 

 その資料については我々にもいただけるのか。 

 

【曽根原指導主事】 

 渡すことは可能である。 

 

【髙橋副委員長】 

検討委員会が立ち上がるとのことであり、指導者の確保においてスポーツ協会に加盟し

ている各団体からは先行きが見えず不安であり困惑しているとの声が出ている。 

 今後は検討委員会において検討していくことになるのだと思うが、受皿になると真剣に

考えている団体からは週末以外の休日の扱いや活動場所は学校になるのかといったようこ

とまで細かく考えている。情報についてはこまめに共有してほしい。 

 

【清水管理指導主事】 

 適切な情報共有は大事であると考えている。移行するには移行先の受け皿が非常に重要

になり、指導者のマッチングが大事になる。受益者負担といった課題も発生することが想

定されるので情報提供はこまめに行って参りたい。 

 

１１ 議題 

(1)第 3次総合教育プランの策定に向けた第 2次総合教育プランの点検・評価について 

豊田主任が資料 4-1、4-2、板垣係長が 4-3に基づき説明。 

 質問事項なし 

 

１２ その他 

  令和 4年度スポーツ推進審議会の日程（案） 

 豊田主任が資料 5に基づき説明。 

【春日委員】 

 部活動改革について大潟町の体操等実際に取り組んでいると思うが、良い例があれば教

えてほしい。 

 

【清水管理指導主事】 

 具体的な事例として捉えているものはないが、県内では妙高市等が先行している。 

 

【和栗委員】 

 部活動の地域移行について、顧問の先生で部活に関わりたくないとした先生の年代層は

わかるのか。 

 

 



【曽根原指導主事】 

 データとしてはあるので分析は可能、検討委員会等で示して参りたい。 

 

１６ 問合せ先 

教育委員会スポーツ推進課企画推進係     TEL：025-545-9246（内線 1330） 

E-mail：sports-k@city.joetsu.lg.jp 

１７ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 


